

EL CONTINENTAL DE ARAGON.

PERIODICO DEL PUEBLO.

Sale los Martes, Viernes y Domingos. Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales. Toda reclamacion se dirigirá á la Redaccion franca de porte, sin cuyo requisito no será admitida.

No son ya los republicanos los únicos trastornadores de oficio, los apóstoles innovadores, que según el Constitucional aragonés están descontentos con lo que existía, descontentos con lo que existe y descontentos con lo que pudiera existir. (1) Otra clase de hombres son los que hoy conspiran para subvertir el orden, para derribar la constitucion actual, que á cada momento invocan, reemplazándola con la de 1812. Sabido es que la perversa pandilla de Ayacucho, ansiosa de perpetuarse en el mando ó de alargar cuando menos el tiempo á su dominacion funesta, se agita y afana extraordinariamente, un año hace, para conseguir su objeto.

En mayo último se decía publicamente que muy pronto sería proclamado el código de Cadiz. Estas voces fueron esparcidas en las capitales mas populosas; corrieron entre las filas del ejército, sin que las autoridades ni los gefes militares, mostrasen la menor sorpresa, ni adoptasen medida alguna con-

tra los conspiradores. Nadie ignora que en Barcelona debía darse el grito, y que la firmeza del partido republicano desbarató los proyectos de la gran pandilla. El Peninsular hizo algunas indicaciones sobre tales planes y sus factores renunciaron á ellos por entonces.

Pero cuanto mas se acerca el dia de la mayor edad de la reina, tanto mas se horripilan y estremecen los Santones y Ayacuchos. Consideran desesperados, que se les escapan de las manos la regencia, la tutoria, la administracion del patrimonio, los ministerios, los altos empleos, el poder en fin, y los medios de explotar los tesoros de esta pobre nacion.

La constitucion de 1812, es el puerto de salvacion, el áncora de esperanza para los pandillistas. Según ella, el rey es menor de edad hasta los diez y ocho años cumplidos, y si consiguen proclamarla, tienen asegurada su presa por seis años mas. En tan largo período harán los mayores esfuerzos para asegurarse en el dominio perpetuo; y no dudamos asegurar, que no tendrían el menor empacho en apoyar los quiméricos planes que se ha forjado allá en su mente cierto personaje am-

bicioso que nosotros conocemos. Además el código de Cadiz les presenta otro aliciente. El artículo 231 establece un consejo de Estado compuesto de 40 individuos; 40 prebendas simples para calzar á otros tantos seráficos. Todo para ellos y solo para ellos y trampa adelante.

Por eso se agitan de nuevo los respetuosos adoradores de la constitucion actual. Conspiran para derribarla porque es un obstáculo á sus miras egoístas. Sedientos de oro, avidos de mando, procuran á toda costa sostenerse en el poder, aun cuando para ello hayan de faltar á sus juramentos á las promesas mas solemnes.

La multitud de comunicaciones que hemos recibido de nuestros amigos en los dos correos últimos, estan acordés en asegurar, que se trabaja con empeño para verificar un movimiento en favor de la constitucion de 1812. Parece que se cruzan los agentes pagados para provocar la reaccion. En varias provincias se han celebrado juntas de magnates progresistas, y en cierto pueblo de la de Valencia, se ha tenido últimamente una muy notable.

Creemos pues de nuestro deber, prevenir al pueblo para

(1) Es mucho empeño el de nuestro colega en querer vaticinar los sucesos futuros. No parece sino que alguno de sus redactores tiene don profética.

REMEMBRADOS.

SALVADME...!!!!

que no se deje alucinar por los conspiradores. No se trata de variar la constitucion para mejorar la suerte del pais; quiérese unicamente perpetuar el dominio esclusivo de la pandilla progresista.

El partido republicano debe tambien ponerse en guardia y rechazar con energía las pérfidas intenciones de los ambiciosos, defendiendo la ley fundamental que rige, y las prerogativas concedidas al trono, en tanto que el pueblo, único soberano, así lo quiera. Un movimiento reaccionario en favor de la constitucion de 1812, no sería ahora la expresion de la mayoría nacional, sería tan solo la revolucion de un partido perverso y desleal.

Segun algunos particulares de esta capital, que acaban de llegar de la feria de Morella, parece que el Groc permanece en las inmediaciones del pueblo de la Mata, con 9 hombres, entre ellos el Serrador. Dicese que tiene alistados hasta unos 200 mas, dispuestos á lanzarse nuevamente en la carrera del crimen tan pronto como se les avise.

El Constitucional aragonés en su número del 22 dice, que el Sr. Comandante general de esta provincia ha dispuesto la salida de dos partidas del provincial de Teruel para que persigan á dicho cabecilla y protejan los pueblos limitrofes del maestrazgo. Añade nuestro colega, que la diputacion de la provincia, ha oficiado á la de Castellon, proponiendole que en cada una de las dos provincias, se forme una partida de nacionales movilizados, concedores del terreno, que esclusivamente se dediquen á perseguir á los rebeldes.

Llamamos seriamente la atencion del gobierno, sobre el estado del maestrazgo. La aparicion de la pequeña gavilla del Groc sería un hecho insignificante en cualquiera otro punto, pero debe tenerse presente que existe en un pais esencialmente faccioso, en el cual permanecen mas de cuatro mil indultados, dispuestos á reproducir los horrores de la última guerra.

Este es el plañidero y retemblante grito, que por do quier se deja percibir en nuestra desgraciada Península. El pueblo naufrago en medio de un mar bramador y tumultuario, y amenazado á sumirse en el abismo de un oceano de horrores levanta su moribunda faz y esclama, ¡salvadme!!!! Una falange de hijos predilectos le tiende su cariñosa y robusta mano, y esta formidable barra será tal vez un dia la tabla de salvacion en la que el pueblo arribe al puerto de su libertad y ventura. Ningun lisongero cálculo aventuramos: ningun fallido juicio comprometemos. Una bella página de heroismo y eternal renombre, á la Iberia está dedicada en el gran libro de las revoluciones. Hemos consultado su horóscopo y ved aqui delineado el camino de su esplendente estrella. «El partido republicano es sin disputa el escojido por el cielo para la regeneracion social de la infeliz España, de la magnánima nacion, que tanto y tan sañudo golpe ha recibido del cetro de cien reyes estúpidos y malvados, de mil traidores que impudicamente la han vendido en las mas brillantes fases de su libertad, conquistada á fuerza de inmensos sacrificios y copiosísima sangre derramada. Los mas puros liberales, que en todas épocas tuvieron en premio de su libertad y bizarria persecucion, robos y llantos, forman el centro de esta bandera. Las clases virtuosas que viven del trabajo, esas clases que pagan y no comen, están en segunda linea, y en la vanguardia descuellan impávida una cohorte de entusiastas y valientes jóvenes, que ofrecen en holocausto á su patria el reposo y sus vidas. Es á todas luces el estandarte republicano el mas puro y riguroso que se ha erguido jamás en la patria de los padillas. El decoro y la tolerancia, la energía y la prudencia y otras virtudes cívicas son el lema de esa bandera radiante de un porvenir de prosperidad y de gloria. Este ruero alcazar democrático, teniendo por antemural la originaria soberanía del pueblo, y por cimientos la ley y el derecho, la publicidad y la jus-

ticia, ha de ser, *asi está escrito*, el invencible baluarte en cuyas torres brille imponente y victorioso el augusto nombre de la señora de dos mundos. La Europa admirará en el alcazar esta inscripcion esculpida en bronce «*España liberada.*» ¡Oh heroico pueblo, no en vano exclamas...salvadme...!!!!, tu emancipacion será tan positiva como cierta y afrentosa la caída de tus Neronés.

A. G. Tejero.

¿Como no os avergonzais de abandonar desta manera vuestros puestos?

Bravo. Bat. de Viilalar.

Y decia verdad el esforzado caudillo de los comuneros; y Padilla, Maldonado y Pimentel repetian tan terribles palabras á los cobardes que en momentos de peligro ni saben pelear ni aun osan mirar al enemigo. El ardor patrio que entonces rebosaba en pechos castellanos no pudo sufrir tal reconvenccion y los menestrales y los labradores y los caudillos todos de los populares, con prisa y atropellamiento se aprestan á la lid, y desordenan, arrollan hieren y matan á cuantos nobles y partidarios de la causa real se les ponen delante. En medio de tauto entusiasmo un grito unánime, una voz magestuosa se percibía: *el pelear con valor, el morir con honra hará vivir eternamente la justa causa de los pueblos, y la fama y el buen nombre de sus defensores.* Ejemplo grandioso que en un siglo de opresion y de oprobio; de hogueras, de inquisicion y autos de fé, de supersticion y fanatismo, nos legaron nuestros antecesores, tal vez los mismos que al repentino sonido de una campana ó al descompasado ladrido de un perro, se aterrorizaban y creian ver fantasmas y visiones, porque el siglo 16 creó un hombre sibarita, déspota y atrevido que en su frenesí dijo: «No hay mas pueblo que yo» y el pueblo se arrastraba por el lodo y el cinismo y el grande egoismo de los discípulos de Torquemada lo prostituyera, y corrompiera todo; y sin embargo, aquellos hombres que en la esclavitud gemian, aquellos seres desgraciados, envilecidos, á cuyo alrededor sonaban de continuo